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图①：网格里开展征迁

工作讨论

图②：工作人员为被征

迁户答疑

图③：被翻烂的材料

图④：胡昌明和他打包

好的图书
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城市更新工作背后的故事——

“我们都是‘品质永康’的见证者”
一幢幢高楼拔地而起，一条条道路宽阔通畅，人居环境越来越美，配套设施也日趋完善⋯⋯近年来，我市城市扩张加

速，新城崛起，这块土地焕发出新的生机和活力。
在总结过去日新月异成绩的同时，今年，我市接续奋力奔跑，城市更新工作迈进“春天里”。眼下，记者深入征迁一线，

与被征迁户、网格工作人员等话家常、论发展。在记者的耳畔常传来这样的一句话：“对于永康的未来，我们充满期待，我
们都是‘品质永康’的见证者。”

11月24日，我市报道了一则关于

城市更新工作的新闻，讲述了镇（街

道、区）“一把手”带头攻坚，推动城市

更新工作，其中有一个镜头引起了大

家的关注。

画面中，舟山镇党委书记、南苑区

块旧城改建项目第十网格的网格组长

应俊杰正在处理工作时，一份特殊的

资料映入他的眼帘——只见上面密密

麻麻写满文字，每一页的四个角都已

经卷边，甚至有的中间还裂了一道大

口子⋯⋯这是市融媒体中心记者在前

往网格采访中捕捉到的，短短几帧画

面展现了这份材料背后的心血。

“这是我们网格的被征迁人材料，

上面记载着拆迁位置、户主信息和联

系方式等，每位网格工作人员手中都

有一份。”面对记者的疑问，应俊杰笑

着回应道，“这份材料大家一般都不离

身，有时着急上门做工作，揣在兜里就

出发了。”

正说着，网格总联络员徐华就走

了过来，和应俊杰谈论起工作。记者

看到，徐华手中的材料亦是如此，破旧

不堪的纸张上，同样记录着密密麻麻

的文字。

“这户晚点会过来签约。”“这户需

要我们上门再走访，还有这户，他估计

还有心结没有解开⋯⋯”应俊杰和徐

华讨论着。对于仅剩下的几户被征迁

户的情况，他们早已了然于胸。

自进驻网格以来，应俊杰充分发

挥“一把手”的示范作用，带领全体网

格 工 作 人 员 全 心 全 意 投 入 征 迁 工

作。由于下园朱股份经济合作社存

在一些历史遗留问题，社员一度对征

迁工作存在顾虑。为此，全体网格人

员深入群众，倾听群众心声，了解群

众需求，讲透政策的同时，和群众算

好经济账、长远账，逐步受到群众的

支持和认可。

“把材料翻烂，把工作做实。”这是

眼下城市更新工作中，各网格工作人

员用心用情的表现之一。破旧材料彰

显务实精神，一份份破烂的材料背后，

其实是征迁干部一份份为民的初心，

也代表了永康城市更新道路上，一个

个坚实有力的脚印⋯⋯

“把材料翻烂，把工作做实”

“林叔，你又来了，这边坐，先喝口

茶。”

“小孙啊，现在征迁工作的进展怎

么样啦？”

“挺好的。多亏你们这批‘积极分

子’的宣传呢，现在又有被征迁户来签

约了。街坊邻里都夸你选的房子面积

合适，您就等着住新房吧！”

这段对话发生在南苑区块旧城改

建项目第二网格，两者是被征迁户和

网格工作人员。

小孙口里的林叔，是华丰菜场片

区第一批签约的被征迁户之一。说

起他们的签约故事，还有一段插曲。

林叔原本不愿意被征迁，他说老

一辈都有浓浓的恋旧情结。但他的

孩子告诉他，不能总抱着“老古董”的

想法，放眼国内，每座城市的更新都

只会越变越好。左思右想，他还是决

定先好好听听网格工作人员的讲法。

“说得多了，我也逐渐理解了，用

我孩子的话说，城市更新就是得先有

一小步，才能迈大步。”林叔感慨之余，

还兴趣颇浓地向工作人员主动咨询起

选房事宜。

“我们一群人商量后告诉林叔，结

合他家的实际情况，选择 150 平方米

的面积是比较合适的，多出来的面积

由政府回购，还能拿一笔现金。”小孙

说，林叔认可了他们的指导方案，最

终 赶 在 第 一 批 签 约 时 迅 速 敲 定 下

来。“后来，林叔还跟街坊邻里传达征

迁政策哩！”

“征迁政策出台前，我十天来了七

趟，那会儿是带着些疑问和烦恼。最

近，我几乎隔三差五会过来瞧瞧、聊

聊。这会心境不同啦，是带着希望和

奔头！”当记者问及为啥还要来时，林

叔乐呵呵地说。

“先有一小步，才能迈大步”

11月23日，市图书馆馆长徐关元

带队来到江南街道南苑区块胡昌明

的家，接收其捐赠的四五百本书籍。

今年已经 89 岁的胡昌明一身中

山装，拄着拐杖精神矍铄地站在自己

分类打包好的一箱箱书籍旁，等待众

人到来。

“我很喜欢看书，也很喜欢买书，

平时都非常珍惜图书，不知不觉就收

藏了很多，这都是我一生的心血。现

在马上就要搬家了，把这些书当废品

卖掉太可惜了，就想捐出去，与更多爱

书人士分享，让书流动起来，发挥更多

价值。”胡昌明说，除了部分书籍还要

自己收藏，其他的都已分类打包好，其

中包括历史古典小说、绘画书籍、儿童

读物以及杂志等。

据介绍，胡昌明是名老党员，已经

在此居住 40 多年。在城市更新工作

开展后，为了在搬家时为家里的图书

找一个好归宿，他主动打电话联系市

图书馆，表示想要捐赠图书，询问如何

处理。

得知这个消息，市图书馆高度

重视。徐关元过来了解情况后，建

议 他 将 这 批 图 书 捐 赠 给 老 家 芝 英

镇 溪 岸 村 ，让 文 化 的 火 种 代 代 延

续 。 不 仅 仅 是 捐 了 自 家 多 年 来 的

藏书，胡昌明还发动弟弟胡云飞一

起捐，兄弟俩一起为家乡的文化建

设出力。

“这些都是非常珍贵的文献，在市

面上买不到，对于我们来说具有重要

意义。”徐关元指着保存完好的精装族

谱、宗谱说。

对于接收到的捐赠图书，市图书

馆工作人员表示会根据实际情况分类

安置，特殊图书留在馆内作为地方文

献保存，普通图书可按捐赠人的意愿

决定去向，定向捐赠给指定村图书馆，

也可留在馆内，整理登记后编号上架，

供给更多读者阅读。

“这样的精神值得点赞，让我们深

受感动，这是南苑区块群众支持城市

更新工作的体现，我们也一定会全力

配合。”徐关元表示，今后，只要群众有

捐赠意愿，市图书馆都会上门接收，妥

善安置。

“让书流动起来，发挥更多价值”

融媒记者 应柳依 何悦 胡锦

城市更新进行时


